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Beginn 14:00 Uhr 
Thomas Strasser, Sportwart der SV03, begrüßt die Anwesenden in der SV03 

1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
Der 1. Vorsitzender Dr. Jürgen Breitenbach begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig, 45 Teilnehmer sind anwesend. 

1.2 Annahme der Tagesordnung durch die Versammlung 
Es gibt zwei Änderungen zur Tagesordnung: 
- Der 2. Vorsitzende soll für 2 Jahre bestätigt werden damit die Amtszeiten zwischen 1. 

und 2. Vorsitzenden wieder um ein Jahr versetzt sind. 
- Gerd Michels soll wieder als Kassenprüfer bestätigt werden. 

Die Tagesordnung wird mit diesen beiden Änderungen angenommen. 

1.3 Wahl des Protokollführers / der Protokollführerin  
Das Protokoll führen Gabriele Nawrot und Heinz Wohlrab, beide von der SV03. 

1.4 Gedenken an verstorbene Mitglieder 
Mit einer Schweigeminute gedenkt die Versammlung der acht 2017/18 verstorbenen 
Mitglieder: 

Michael Hiss, Flotte Bodensee, verstarb mit 65 Jahren Ende November 2017. 
Wolfgang Treu, aus Hamburg, verstarb 88-jährig am 1. Januar 2018. 
Uwe Weidinger, (FG-216) aus Kiel, verstarb mit 71 Jahren am 25. Januar. 
Jürgen Mischke, (FG-525) Flotte Berlin, ist im Feb. gestorben mit 75 Jahren. 
Dietrich Krügel, (FG-1035), Flotte Flensburg, verstarb am 12. Juni. 
Heinz Blenckner, Flotte Eckernförde, verstarb 89-jährig am 6. August. 
Jürgen Braun, (FG-523), Flotte Berlin, verstarb 76-jährig Anfang Oktober. 
Dr. Klaus Hannes, (FG-619), Flotte Essen, verstarb 81-jährig am 8. Oktober. 

1.5 Ehrung der Mitglieder mit langjährigen Mitgliedschaften 
Seit 1993 und somit 25 Jahre in der DFV: 
Flotte Berlin: Günter Dörband 

Jürgen Englisch 
Rainer Kiewning 
Christian Pfofe 
Klaus Pigur 
Heinz Wohlrab 
Martin Zimmermann 

Flotte Eckernförde: Jörg Peeck 
Flotte Hamburg: Axel Naumann 
Flotte Kiel: Regina Augustin 

Ulf Kipcke 
Jens Rohn 
Klaus-Dieter Rohn 

Flotte Lübeck: Bernhard Schaible 
Flotte Schlei: Gerhard Fenger 
 Ralf Hofer 
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Im Jahre 1978 (also vor 40 Jahren) ist eingetreten Helge Schröder, Flotte Berlin. 
Eine besondere Ehrung erfährt Klaus Löffler von der Flotte Berlin für seine 50 jährige 
Mitgliedschaft. „Klö“ ist eingetreten 1968, die DFV wurde ein Jahr zuvor gegründet. 
Als Dank überreicht ihm der 1. Vorsitzende ein großformatiges Foto seines Folkebootes 
„Karoline“ (FG-560). 

2 Bericht des Vorstandes 

2.1 Bericht des 1. Vorsitzenden Dr. Jürgen Breitenbach 
Zwei Ereignisse stachen besonders hervor: 
- Die IDDM in Flensburg, die mit 57 Teilnehmern sehr gut besucht und hervorragend 

organisiert war. 
- Ebenfalls eine gelungene Veranstaltung war der Gold Cup in Simrishamn (Schweden), 

auch wenn es hier einige Kritikpunkte gibt (Wettfahrtleitung, Siegerehrung). 

In der Rangliste sind zzt. 73 Segler gelistet, wobei das nur ein Aspekt ist, denn bei den 
Clubregatten segeln insgesamt wesentlich mehr Folkeboote mit. 
Die Finanzsituation der DFV ist gut (mehr dazu im Bericht des Kassenwartes). 
Das neue Layout der Folke News ist sehr schön geworden und kommt sehr gut an. 
Fa. Haubold Yachting in Berlin hat 2018 die Folkebootzentrale übernommen und will auch 
wieder neue Folkeboote bauen, die komplett in Deutschland gefertigt werden.  

→ -> Der 1. Vorsitzende bedankt sich ganz herzlich bei Martina Klemm und Andreas 
Haubold (beide anwesend). 

Folgende Messeauftritte in 2018 sind geplant: „Boot & Fun“ in Berlin und im Januar 2019 
„boot“ in Düsseldorf sowie 2019 die Messen „Hamburg Boat Show“ in Hamburg und 
„Interboot“ in Friedrichshafen. 
Flankiert werden die Messen durch den neuen Flyer und den neuen Internetauftritt. 
Viel Aufwand hatte der Vorstand durch die neue Datenschutzverordnung. Problematisch 
war es hier, an die „richtigen“ Informationen heranzukommen. 
Bei den Vorstandssitzungen wurde ein neues Format eingeführt:  
Es werden zusätzlich die Flottenobleute eingeladen, die beratend mitwirken. 
Entscheidungen trifft aber nur der Vorstand. 

→ Allgemeine Zustimmung aus dem Plenum. 

2.2 Bericht des 2. Vorsitzenden Heiner Fahnenstich 
Die Zusammenarbeit im Vorstand war sehr gut.  
Der Messeauftritt in Berlin zur Boot & Fun wird gemeinsam mit der Fa. Haubold Yachting 
erfolgen. 
Die neue Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) war ein zentrales Thema. Es wurden 
mehrere Expertisen eingeholt, die sich teilweise widersprochen haben. 
Die für uns relevanten Änderungen/Ergänzungen sollen in die Satzung der DFV einfließen 
(siehe TOP 6). 
Der 2. Vorsitzende ist jetzt auch Datenschutzbeauftragter der DFV. 

2.3 Bericht des Sportwartes Sönke Durst 
2018 waren 33 Ranglisten Regatten vorgesehen, einige sind ausgefallen. 
Alle Segler, die mindestens 9 Wettfahrten mitgesegelt sind, kommen in die Rangliste. 
Namen von Seglern, die nicht Mitglied in der KV sind, werden nicht aufgeführt, es werden 
nur deren Segelnummern gelistet. 
Sehr interessant für das Folkeboot sind auch einige Klassik-Regatten, z.B. die „Svendborg 
Classic Regatta“. 
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Besonders zu erwähnen in 2018 sind die Schwedische Meisterschaft  in Simrishamn und 
der anschließende Gold Pokal. Wobei es hier durchaus Kritik an der Wettfahrleitung gibt, 
die nicht angemessen auf kräftige Winddreher reagierte und die Siegerehrung sehr 
chaotisch gestaltete.  
Schwedischer Meister wurde Walther Furthmann, Gold Pokal Gewinner Soeren Kaestel. 
Die IDDM in Flensburg war hervorragend organisiert, bei der großen Teilnehmerzahl ein 
Kraftakt. Das Landprogramm war hervorragend. Bahnverlegungen sollten allerdings in 
Zukunft besser signalisiert werden. 
Für die Kieler Woche gibt es die mündliche Aussage, dass wegen der geringen 
Meldezahlen die Folkeboote 2019 nicht mehr dabei sind. 
Vom 6. bis 10 August 2019 findet der Gold Cup in Århus (Dänemark) statt. 
Der Segelklub (Sejlklubben Bugten Aarhus) ist sehr erfahren, große Regatten auszurichten. 
Das Segelrevier ist sehr schön und die Stadt selbst ist eine Perle und hat viel zu bieten 
auch für Angehörige. 
Die IDM 2019 findet vom 21. bis 27. September in Berlin bei der Seglervereinigung 1903 
Berlin e.V. statt. Es wird eine Meldebeschränkung auf 50 Boote geben. 
Die „International Regatta“ in San Francisco vom 29. bis 4.10.2019 wird vom „Corinthian 
Yacht Club“ ausgerichtet. Zur Teilnahme haben sich bisher angemeldet Christoph Nielsen 
und Nils Jagsch. 
Sönke ehrt die ersten drei der deutschen Rangliste: 1. Ulf Kipcke, 2. Sönke Durst und 3. 
Walther Furthmann. 

→ Antrag von Ulf Kipcke für die nächste JHV: Es sollte wieder ein Bestentraining 
initiiert werden, um den Anschluss an die internationale Spitze nicht zu 
verlieren. Die ersten 10 aus der Rangliste sollten in Eckernförde durch einen 
erfahrenen Segler (z.B. Per Jørgensen) trainiert werden. 

2.4 Bericht des technischen Obmanns Michael Fehlandt 
Die aufwendige Vermessung bei der IDDM durch H. Aping, wurde allgemein begrüßt und 
sollte weiter so gehandhabt werden. Dabei wurden auch einige Unregelmäßigkeiten 
aufgedeckt: veränderte Ruder, nicht regelkonforme Segel. 

→ Harald Koglin: Heinz Aping wird in Zukunft den zzt. vakanten Posten des 
Chefvermessers übernehmen. 

Von der NFIA wurde eine weitere Holzsorte „Iroko“ als Ersatz für Teakholz zugelassen und 
soll in die „Class Rules“ aufgenommen werden. 

→ Aus dem Plenum kommen laute Proteste, dass in diesen Entscheidungsprozess 
die Mitglieder bzw. die Flottenobleute nicht mit einbezogen wurden. 

→ Harald Koglin, Sekretär der NFIA, entschuldigt sich dafür. In der NFIA wurde 
dieser Vorgang als nicht so gravierend eingeschätzt. In Zukunft sollen solche 
Entscheidungsprozesse vorher besser ausdiskutiert und transparenter 
kommuniziert werden. 

Auf Nachfrage wurde mitgeteilt, dass sogenannte Hängehilfen bereits seit drei Jahren 
zugelassen sind. 
Michael Fehlandt scheidet auf eigenem Wunsch nach 6 Jahren aus dem Vorstand aus. 

2.5 Bericht des Pressewarts Vincent Büsch 
Zentrales Thema 2018 war für ihn die „Folke News“. Nach Weggang der ehrenamtlichen 
Designerin, erfolgen jetzt Druck und Layout in einer Hand durch die bisherige Druckerei. 
Die Gestaltung der FN ist sehr ansprechend, allerdings wurden auch die Kosten höher (ca. 
1000 EUR/Ausgabe). 

→ Diskutiert wurde, ob pro Jahr eine Druckausgabe reicht und die restlichen drei 
Ausgaben nur als Online-Version zur Verfügung gestellt werden.  
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→ Allgemeiner Tenor: Die FN soll in der jetzigen Druckform erhalten bleiben. Damit 
werden auch viele passive Mitglieder erreicht, zu denen sonst der Kontakt 
abreißt. 

→ Um die Kosten zu reduzieren müsste ein ehrenamtlicher Designer gefunden 
werden. 

Vincent Büsch appelliert an die Mitglieder mehr Artikel zu schreiben. Die Artikel sollten 2-
3 Seiten Text enthalten und ggf. Fotos als .jpg, Die Fotos sollen nicht eingebunden, 
sondern getrennt als Anhang gesendet werden. Über www.wetransfer.com können 
problemlos auch größere Dateien verschickt werden. 

→ Dieter Kipcke regt an, auch Presseberichte in der FN abzudrucken. 
Presseberichte können eingescannt werden, allerdings müssen vorher die 
Wiederabdruckrechte geklärt werden. 
Die Facebook-Seite hat bisher 524 „Likes“. Hier können von allen Fotos und Videos 
hochgeladen werden. 
Vincent Büsch kündigt an, in zwei Jahren nicht wieder als Pressewart anzutreten. Mit der 
Suche nach einem Nachfolger sollte rechtzeitig begonnen werden. 
 

2.6 Bericht des WEB-Administrators Harald Koglin 
Harald Koglin legt sein Amt nach 12 Jahren nieder. Letztes Jahr hat Hans Joachim Meyer 
ihn schon „begleitet“, der das Amt des WEB-Administrators dann übernehmen soll. Es 
wurde eine Arbeitsgruppe gebildet: „Gestalten und Design“.  
In der NFIA möchte er noch weitere zwei Jahr aktiv als Sekretär und Schatzmeister 
arbeiten. Er sucht bereits einen Nachfolger, der gerne internationale Kontakte pflegt und 
sicher in engl. Wort und Schrift ist. 

2.7 Bericht des Kassenwarts Norbert Schlöbohm 
Norbert Schlöbohm erläutert den Haushalt und die Bilanz. Es wurde ein Überschuss von 
ca. 7.300 EUR erzielt, insgesamt ist die Finanzlage gut. Bemerkenswert ist, dass die Flotten 
wenig Geld für den Sport abrufen. 

→ Tenor: Da Großveranstaltungen wie Meisterschaften oder Gold Pokal 
mittlerweile sehr kostenintensiv sind, sollten hier höhere Zuschüsse gewährt 
werden. 

Der Mitgliederbestand zum 30.9.18 reduzierte sich insgesamt um 6 Mitglieder auf 718 
(Zugänge 32, Abgänge 38). Der Bootsbestand erhöhte sich um 1 Boot auf 469 Boote.  
Das Durchschnittsalter stieg etwas an auf 62,5 Jahre. 

2.8 Bericht der Fahrtenobfrau Swantje Oldörp 
Am 1. Augustwochenende fand eine Sternfahrt nach Schleimünde statt. Leider starteten 
nur 5 von 8 gemeldeten Booten da sehr viel Wind herrschte.  
Für 2019 ist wieder eine Sternfahrt geplant. 
Evtl. soll 2019 auch ein Schnuppersegeln angeboten werden. 
Voraussichtlich soll auch ein Fahrtenwettbewerb ausgeschrieben werden. Modalitäten 
dazu müssen noch erarbeitet werden. 
Insgesamt wünscht sich Swantje Oldörp mehr Anregungen aus der Flotte. 

3 Bericht der Kassenprüfer Nils Hansen und Gerd Michels 
Die Kassenprüfung fand bei Norbert Schlöbohm statt. Es wurde stichprobenhaft 
Einnahmen und Ausgaben geprüft. Es gab keinerlei Beanstandungen.  
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung. 

4 Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 
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Gerd Michels beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes. 
Die Entlastung wird einstimmig beschlossen. 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei den Vorstandsmitgliedern für die angenehme und 
konstruktive Zusammenarbeit. 

5 Wahlen 

5.1 Wahl des techn. Obmanns / der techn. Obfrau 
Michael Fehlandt scheidet nach 6 jähriger Vorstandsarbeit als TO aus. 

→ Aus dem Plenum meldet sich Thomas Lyssewski, er wäre bereit den Posten des 
TO in Zukunft zu übernehmen. 

Thomas Lyssewski, wohnhaft in Hamburg, hat vor seinem Studium Maschinenschlosser 
gelernt und segelt seit 40 Jahren Folkeboot (FG-316). 
Wahlergebnis: 44 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 
Thomas Lyssewski nimmt die Wahl an und nimmt Platz am Vorstandstisch. 

5.2 Wahl des WEB-Administrators / der Webadministratorin 
Harald Koglin scheidet nach 12 Jahren aus dem Vorstand aus (siehe auch Punkt 2.6). 
Hans Joachim Meyer stellt sich zur Wahl. „HaJo“ wohnt in Berlin und ist Mitglied der SV03, 
er segelt das Folkeboot FG-721. Bereits seit etwa einem Jahr erarbeitet er zusammen mit 
Harald Koglin und Jan Hamann den neuen Internetauftritt der DFV. 
Wahlergebnis: 44 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 
Hans Joachim Meyer nimmt die Wahl an und nimmt am Vorstandstisch Platz. 

5.3 Bestätigung des 2. Vorsitzenden Heiner Fahnenstich für weitere 2 Jahre 
(siehe 1.2, Änderung der Tagesordnung) 
Wahlergebnis: 44 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 

5.4 Wahl des Kassenprüfers /der Kassenprüferin 
Als Kassenprüfer soll wieder Gerd Michels für die nächsten 2 Jahre gewählt werden. 
Wahlergebnis: 45 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen  

5.5 Wahl des Pressewarts (Bestätigung) 
Vincent Büsch soll als Pressewart durch die Mitgliedschaft bestätigt werden. 
Wahlergebnis: 44 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 

6 Satzungsänderungen 

6.1 Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) 
Die Satzung „§ 4 Mitglieder“ soll durch den Zusatz „Datenschutz“ und einem zusätzlichen 
Punkt „4. Datenschutz“ ergänzt werden: 
§ 4 Mitglieder / Datenschutz 

1. Ordentliche Mitglieder 
2. Juristische Personen als Mitglieder 
3. Jugendmitglieder 
4. Datenschutz 

Zu 4. Im Rahmen der Mitgliedschaft werden von den Mitgliedern folgende Daten 
erhoben: Name, Vorname, Anschrift, E-Mail-Adresse, Telefonnummer, 
Geburtsdatum und Segelnummer. Diese Daten werden im Rahmen der 
Mitgliedschaft verarbeitet und gespeichert. Diese Daten werden an die örtlichen 
Folkebootflotten weitergegeben. Die DFV veröffentlicht Daten seiner Mitglieder auf 
der Homepage nur, wenn die Mitgliederversammlung einen entsprechenden 
Beschluss gefasst hat und das Mitglied nicht widersprochen hat. 
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Abstimmungsergebnis: 45 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 

6.2 Änderung der Einreichungsfrist für Anträge zur JHV 
Neufassung zu § 8 Zu 1. – letzter Spiegelstrich: 

- Die Behandlung von Anträgen zur Mitgliederversammlung. Diese müssen bis zum 
30. September jeden Jahres beim Vorstand schriftlich eingereicht werden; sie sind 
auf die Tagesordnung zu setzen. 

Abstimmungsergebnis: 45 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 
→ Der 30. September deckt sich mit dem Jahresabschluss und bietet noch Zeit für 

evtl. Recherchen und der Veröffentlichung der Tagesordnung in der Folke News. 

7 Anträge von Mitgliedern 
Keine 

8 Terminplanung 2019 ff 
2019 Gold Cup: 6. bis 10 August in Aarhus (Dänemark) 
2019 IDM: 21. bis 27. September in Berlin bei der SV 03 
2020 (I)DM in Kiel beim TSV Schilksee 
2020 Gold Cup in Eckernförde beim SCE 

→ Rolf Huber wirbt mit einer umfassenden PowerPoint-Präsentation für eine  
IDM 2021 am Bodensee beim Konstanzer Yachtclub. Die Bewerbung wird von 
der Versammlung einstimmig angenommen. 

→ Sönke Durst: 2022 könnte evtl. eine DM auf der Müritz in Röbel stattfinden. Er 
sondiert zzt. die Lage. 
Evtl. will auch die Flotte Essen den Plan wieder aufnehmen, eine DM auf dem 
Ijsselmeer zu veranstalten.  

→ Gerd Michels: Die DFV sollte solche Großveranstaltungen zukünftig besser 
unterstützen als bisher. 

9 Planung der JHV 2019 
Die nächst JHV findet am 23.11.2019 in Kiel statt. 

10 Haushaltsbeschlussfassung 
Norbert Schlöbohm stellt den neuen Haushaltsplan 2018/19 zur Abstimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: 45 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 

11 Vorstellung der neuen Homepage der DFV „Folkeboot.de“ 
Hans-Joachim Meyer stellt den neuen Internetauftritt der DFV vor. Die Homepage ist ab 
sofort unter: www.folkeboot.de erreichbar. Sie wurde mit modernen Werkzeugen erstellt 
und wirkt durch viele Bilder frischer und dynamischer. Die Internetauftritte der einzelnen 
Flotten sind darin integriert, teilweise auch als eigenständige Webseiten. Nur die Flotte 
Bodensee behält ihre gerade neu gestaltete Homepage. Diese ist aber über einen Link 
direkt erreichbar. Auf Regattaergebnisse und die Rangliste wird direkt auf Werkzeuge von 
„manage2sail“ zugegriffen, händische Eingaben entfallen dadurch. 
Hans-Joachim Meyer bedankt sich für die gute Zusammenarbeit während der Erstellung 
der Website, insbesondere bei Jan Hamann der Flotte Berlin.  

→ Die Mitglieder begrüßen den neuen „Look“ und würdigen die Arbeit mit großem 
Beifall. 
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12 Verschiedenes 
→ Ulf Kipcke schlägt vor, vorrangig Vereine an der Küste anzusprechen zur 

Ausrichtung von Meisterschaften auf neuen Seerevieren. 
→ Harald Koglin weist nochmals ausdrücklich darauf hin, dass alle Protokolle und 

Beschlüsse der NFIA auf deren Homepage veröffentlicht und damit jederzeit 
einsehbar sind. 

Rolf Huber schlägt vor, das Folkeboot-Treffen in Arnis zu unterstützen. 
Mit einigen Schlussworten des 1. Vorsitzenden schließt die Versammlung um  
18:32 Uhr. 
 
 
 
 
 
…………………………………………………………….. …………………………………………………….. 
 Protokoll 1. Vorsitzender 


